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Par le présent courrier, je me porte candidate à un siège au conseil d’administration de la SFSIC. 

La candidature présentée ici est motivée par ma volonté de poursuivre, tout en la renforçant, mon 
implication dans les instances nationales et contribuer à l’animation de la discipline, dans et pour un 
collectif, celui des SIC. Même si cela peut paraître une évidence du métier d’enseignant-chercheur, la 
dimension collective de mes activités a toujours été centrale dans mon parcours. La visibilité, comme 
la reconnaissance des sciences de l’information et de la communication ont constitué un fil rouge de 
mes activités et préoccupations tant au niveau local que national. 
J’ai siégé au CNU 71ème section pendant deux mandats : en tant que titulaire de 2012 à 2015 et en tant 
que suppléante de 2016 à 2019. Cette expérience d’une instance nationale a conforté ma 
compréhension des enjeux nationaux de la discipline tout en me permettant de mieux saisir la richesse 
et la diversité des travaux qui la composent. 
Membre du laboratoire Elico depuis 2008 date de ma mutation à l’université Lumière Lyon 2 (j’étais 
au CREM avant, suite à une thèse réalisée au GRESEC) ;  je participe depuis aux travaux et à l’animation 
de cette équipe de recherche. J’ai siégé au comité de direction d’Elico de 2015 à 2018. J’ai porté 
plusieurs séminaires (dont un actuellement labelisé par le GER Journalismes), participé à plusieurs 
évaluations HCERES du labo, et à l’organisation d’événements scientifiques. J’ai par exemple contribué 
à l’accueil des Doctorales de la SFSIC à Lyon en 2017 par ma participation à l’organisation et à 
l’animation de la séance «3 minutes : une thèse ! » avec l’association des doctorant.es du labo, AlecSic. 
Je participe aux activités scientifiques du laboratoire notamment en portant ou contribuant à des 
projets de recherche et à des publications.  
Je porte actuellement le dépôt d’une réponse à un appel d’offre en cours du département de la Haute-
Savoie portant que l’évaluation d’un dispositif d’éducation aux médias dans des établissements 
scolaires dans les Alpes (projet européen IMAJE (Interreg VI-A France-Italia ALCOTRA) qui vient d’être 
déposé. Voici quelques exemples de projets que j’ai porté et qui traduisent ainsi mes domaines de 
spécialités dans les médias et pratiques numériques. 
 
Direction scientifique du projet de recherche OPINE Observation des pratiques d’informations 
numériques étudiantes 2019-2021 projet de recherche financé par l’Université Lyon 2. Laboratoire 
ELICO (Sciences de l’information et de la communication) et Laboratoire GrEps (Psychologie sociale). 
Participation au projet PARADICC 2018-2022 (Plateformes en Auvergne-Rhône-Alpes de Diffusion des 
Contenus Culturels) coordonné par Vincent Bullich et Laurie Schmitt (GRESEC, Université Grenoble 
Alpes). Le programme PARADICC associe quinze enseignants-chercheurs en sciences de l’information 
et de la communication de trois universités de la Région : l’Université Lumière Lyon 2, l’Université Jean 
Moulin Lyon 3 et l’Université Grenoble Alpes. Il réunit ainsi les laboratoires de recherche suivants : 
GRESEC (UGA), ELICO (Lyon 2) et MARGE (Lyon 3). Publication de l’ouvrage en cours. 
Direction scientifique du projet de recherche “L’avis des autres. Prescriptions et jugements culturels 
: la force des réseaux sociaux numériques”. 2015-2017 Projet de recherche financé par l’Université 
Lyon 2. Laboratoire ELICO (Sciences de l’information et de la communication) et Laboratoire GrEps 
(Psychologie sociale). J’ai coordonné la publication d’un ouvrage issu du projet. 

J’assume également les activités classiques afférentes à ma fonction, liées au recrutement (comité de 
sélection), à la vie éditoriale des revues scientifiques (évaluations d’articles pour Les Enjeux de 



l’Information et la Communication, Mots, Recherches en communication, Télévision). Je co-encadre 
une thèse, participe à en moyenne 3 comités de thèse par an (dont deux hors de mon établissement), 
participe à la journée des doctorants d’Elico et j’ai assuré une formation au sein de l’école doctorale 
pendant mes mandats CNU. 
 
En tant qu’enseignante investie au sein de ma composante et de mon établissement je suis 
responsable d’une année de Master 2 : master information communication parcours GECI (Gestion 
éditoriale Communication Internet) depuis 2014. Depuis 2023 je suis également responsable de la 
mention de master Information Communication qui comprend 4 parcours de 2 établissements 
différentes et 3 composantes (Université Lyon 2, Université Jean Monnet Saint Etienne (Télécom St 
Etienne et IAE)). Dans le cadre de l’autoévaluation que je produis pour la mention et que je réalise en 
coopération avec les collègues responsables pédagogiques des différentes formations, j’ai conscience 
de porter la mention disciplinaire et à cœur de renforcer sa visibilité et les liens avec les activités du 
laboratoire. Dans le cadre de cette responsabilité pédagogique, j’ai l’ouverture du master à 
l’alternance depuis 2 ans ce qui m’amène à des échanges constants avec les secteurs professionnels.  
 
J’ai ainsi à mon actif un certain nombre d’expériences qui me permettront de participer activement 
aux défis et projets développés au sein de la SFSIC. Intégrer son conseil d’administration marquerait 
ainsi une étape dans mon parcours et dans ma volonté de prendre part à la valorisation de la discipline. 
Ainsi, je souhaite prendre ma part à l’animation collective des Sciences de l’Information et de la 
Communication, en dialogue et échange avec les collègues et les collectifs d’autre universités, 
laboratoires, revues et autres parties prenantes. 

Dans cette perspective, je pourrais notamment m’impliquer au sein de la commission Communication 
et Valorisation qui a mis en place des outils de communication maintenant installés et reconnus auprès 
de la communauté mais qui nécessitent un travail constant, engageant et chronophage, de veille, 
d’animation de réseau et de mise à jour. J’ai à ce titre plusieurs expériences de gestion de sites web 
Wordpress (celui du laboratoire, mais également celui de ma commune où j’ai été élue). La facette 
Valorisation des événements Sfsic m’intéresse également. Je pourrai également apporter ma 
contribution à la commission Formation par la poursuite du travail engagé autour de la reconnaissance 
des compétences des doctorants et jeunes docteurs, ou la cartographie des formations de Master en 
Sic. Je pourrai également proposer une réflexion autour de la montée en puissance des formations en 
alternance dans les SIC et des difficultés inhérentes de l’articulation entre cette importance de la 
professionnalisation par l’alternance et la nécessaire formation scientifique en SIC en Master qui 
questionne la place du mémoire de recherche par exemple. 
Ces propositions n’empêchent pas le fait que je m’impliquerai bien entendu dans d’autres missions, 
selon les besoins exprimés au sein de la SFSIC, surtout autour des grands événements et projets 
éditoriaux. 
En vous remerciant de l’intérêt porté à ma candidature, 
 

Valérie Croissant 
Lyon le 19 mai 2025 

 
 


